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土左旗乌兰牧骑走进二连浩特

扫黑除恶 建设平安内蒙古

首届化德县美食节
以全产业链助推旗县经济振兴

新时代年壮丽

内蒙古取消 28 家
区直青年见习单位资格

（3版）关注 GUANZHU

本报讯这几天，A股稀土概念股全

线高开，其中几只更是多个交易日涨

停。物以“稀”为贵，稀土一跃成了全民

关注的“网红”。

稀土，因具有无法取代的磁、光、电

性能，少量添加即可显著改善产品性

能、结构，增加产品种类，提高产品科技

含量，所以被誉为“工业维生素”。

被誉为“稀土之都”的包头市，稀土

储量占中国储量的 87%。至目前，包头

已形成了稀土采选矿、冶炼、深加工及

终端产品的科研、开发、生产一整套完

善的稀土工业体系，正在逐渐扭转“手

握重兵却受制于人”的稀土国际格局。

去年，一支以 90 后为主的农业博

士团队进驻内蒙古稀土功能材料创新

中心，他们在这里建了一座“植物工

厂”。

走进“工厂”，只见芽菜、叶菜等作

物整齐地排列于上下三层的架子上，每

层架子上红蓝两列灯光照耀。

“灯芯是用稀土做成，光照更强、更

持久，30 瓦的灯相当于普通灯泡的 50

瓦。”这个团队的负责人秦新苗说：“给

予不同作物不同的光谱，让它们更好生

长，能大大提高设施农业作物成熟期，

品质和产量也会成倍增长。”

秦新苗觉得稀土灯虽然价高 (一盏

灯 268 元)，但一盏灯寿命 3 万个小时，

可用 7到 10 年，分摊到每一年成本并

不高，但是给农户带来的经济效益却十

分可观，这就是竞争优势所在。

从去年到今年，固阳蔬菜基地、巴

彦淖尔市黑柳子村陆续成了稀土灯的

“试验田”，特别是黑柳子村的农民合作

社，今年春节前一批甜瓜抢先上市，一

斤卖到 35 元。合作社农户着实体会到

了“科技就是第一生产力”的甜头。

英斯特是一家专做磁性组件的企

业。大到航空航天、船舶运输，小到电

脑、手机，凭借着稀土的永磁性、环保

性，这家企业的磁组件得以在高科技产

品上大量应用。

磁路设计和稀土产品后加工是英

斯特手握的关键核心技术。凭着这手

“绝活”，今年拿到了微软折叠屏手机的

订单，凭着这手“绝活”，今年计划申报

下一届自治区主席质量奖。

“能以径寸之木，为宫室、器皿、人

物，以至鸟兽、木石。”这是令人称奇的

古人灵怪的技艺。

那么制造边长 8.5 毫米、厚度 2.9

毫米，需要 19 道工序才能完成的微电

机的技能是否也可以和古人在桃核上

“起舞”相媲美？

包头江新微电机生产的这种摄像

头自动对焦马达，会被组装到华为、联

想、三星等品牌手机的摄像头上。

总经理许德光说：“现在的手机主

要是比摄像头，磁石是微电机最关键核

心部位，没有稀土就做不成磁石。”

许德光说，我们目前生产的这种微

电机可以支持 2000 万像素的摄像头，

即将推出 10.8 毫米的微电机，可以支

持 4800 万像素的摄像头运行。4800万

像素是目前手机市场上的顶配。

在中科院包头稀土研究中心里，还

有更多的稀土“黑科技”正在诞生。

稀土釉陶瓷生产示范线上的第一

批“杯具”6月 18日上市，添加了稀土的

陶瓷抗菌性能优越；超纯稀土添加到钢

中，轴承钢耐磨性可提高 40 倍，完全替

代进口轴承；针对包头稀土含铈多的特

点，成立了抛光新材料公司，极大地消

化了铈元素。

中科院包头稀土研究院有着中国

稀土“最强大脑”之称，拥有一批国内稀

土领域领军人物，他们坚持把实验室产

品产业化，几年来陆续孵化出 20 多家

高科技企业，因为技术过硬，材料环保，

这些技术的市场前景非常看好。如今在

包头，稀土衍生行业非常多，达到 100

多家。

不只可以“高大上”，稀土还在不断

打通技术壁垒，拓展应用领域，更多服

务日常生活。

希捷环保科技有限公司是北方稀

土集团旗下的一家专门生产脱硝催化

剂的公司，把稀土做成催化剂，使烟气

得以净化是他们的专利。

总工程师周广贺说：“只要产生烟

气的企业都可以使用我们的催化剂。相

比传统净化物质，稀土催化剂是一种替

代，传统净化物质会产生危废，处置成

本巨大，而稀土催化剂只产生少量固

废，处置起来很简单。”

在呼唤绿色发展的今天，在以制造

业为主的包头市，这样的产品简直是

“神来之笔”。而这也证明，加强终端产

品的开发研制，建立具有自主知识产权

的稀土产业链，包头市找到了稀土的正

确打开方式。

包头稀土研发中心主任助理周效

说：“目前稀土的开发应用还处于早中

期，稀土是改造传统产业、发展新兴产

业不可或缺的关键元素，加到各种工业

产品里面都会起到‘点石成金’的妙用。

可以说，稀土开发还远没有到达上限，

稀土还有无限可能，我们要做的就是创

造可能。” 张俊在 冯雪玉 宋阿男

本报讯 7 月 4 日，两名

志愿者在呼和浩特市塞上

老街为来自山西的游客讲

解呼和浩特市的著名景点。

据了解，随着草原返青、鲜

花盛开，内蒙古全面进入旅

游旺季，海内外大批游客纷

纷前来观草原、游森林、体

验民俗风情。目前，我区依

托草原风光和民俗文化旅

游资源，相继推出草原、沙

漠、森林、边境、民族风情、

文化遗迹等独具特色的原

生态旅游项目，重点打造出

多条精品旅游路线。
牛天甲

本报讯 结合“不忘初心、牢记使命”主题教育活动，7

月 3 日，自治区党委副书记、自治区主席布小林赴内蒙古

农牧业科学院、内蒙古林业科学研究院、内蒙古水利科学

研究院，调研农牧业、林业、水利等领域应用技术研究、科

技创新、科研成果转化应用等情况。

内蒙古农牧业科学院是我区农牧业科研创新的重要

平台。布小林来到农科院国家农产品质量安全监督检验

测试中心，详细了解检测设备、技术力量、科研成果及我

区农产品质量等情况。在农科院畜牧业大数据工程研究

中心，布小林听取畜牧业科学育种、饲养等方面研发应

用，并与中科院院士刘以训亲切交谈。她还来到农科院试

验基地，察看新品种选育及配套栽培、粮食丰产增收试验

等情况。她指出，要以服务农牧业产业重大科技需求为导

向，进一步提升科技成果转化与推广应用水平，为自治区

农牧业高质量发展提供科技支撑。

内蒙古林业科学研究院是全国最早创建的省级林业

科研机构之一，建有三北地区最大的林木种质基因库。在

林科院，布小林仔细察看树木引种驯化、树木分类，了解

林木选育与良种繁育等情况，希望研究院进一步做好林

木种质基因保存工作，将更多研究成果应用于生态建设

中，为自治区生态建设作出贡献。

在内蒙古水利科学研究院，布小林听取水利科研项

目、科技攻关、对外交流合作以及重大研究成果介绍，观

看了灌溉水有效利用系数测算工作进展和实时监测的终

端演示。

布小林指出，要建立以需求为导向的科技成果转化

机制，在实践载体、政策保障、环境营造上下功夫，政产学

研用各个主体全方位协同参与，打通科技成果转化“最后

一公里”，让科技成果成为推动自治区高质量发展的动

力。建立健全以创新能力、质量、贡献为导向的科技人才

评价体系，形成并实施有利于科技人才潜心研究和创新

的评价制度。

自治区有关部门负责同志参加调研。据《内蒙古日报》

本报讯 记者从自治区气象局获

悉，从 7 月 1 日起，我区 119 个气象台

站里的乔唐日照计不再使用，取而代之

的是DFC2 光电式数字日照计。至此，

我区建立气象台站以来日照人工观测

的历史宣告结束。

据悉，日照观测自动化对监测天气

气候状况、农业生产、气候资源开发等

具有重要意义。“现在，我们不用在每天

日落时分去一张张收集读取日照观测

纸，而只要在日照软件里选取想要的时

间，点击鼠标就能呈现出想要的数据。”

鄂尔多斯市乌审旗气象站观测员徐晓

宇说。

日照是指太阳在一地实际照射的

时数，是气象部门地面气象台站观测的

基本项目。据自治区气象局观测与网络

处副处长康利介绍，太阳活动会引发地

磁暴现象，导致卫星“罢工”、地面通讯

中断，也会驱动天气、洋流和水文循环，

影响我们的日常活动。使用 DFC2光电

式数字日照计具有观测精度高、功耗低

等特点。通过测量总辐射与散射辐射差

值原理，可精确测量出有效日照时间，

全面发挥数据采集、数据处理和日照强

度连续观测等功能，减少人工观测的复

杂过程和人为误差。
石向军

6 月 26日零点 15分，呼和浩特市赛罕区公安分局扫

黑办专案组指挥员陈晓东在开专案会的过程中，出现了

手麻、手抖、面部肌肉僵硬、嘴歪、说话不流利、头疼等反

常的症状，被同事紧急送到内蒙古医院。经医院检查诊

断，陈晓东因超负荷工作，患上了腔隙性脑梗。

其实，在前一段时间，陈晓东就感到头疼和手麻，他

一直以为是工作太累、睡眠太少造成的，想着等扫黑除恶

“1号案件”结案了，先痛痛快快睡一大觉，好好休息一下。

可是“1号案件”刚刚结案，他又与扫黑除恶专案组的同志

们投入到新的工作中，早已把自己的病痛丢到了一边。在

他住院前三天，赛罕区公安分局局长就一直敦促他去医

院做检查，并安排好专人负责此事。但是陈晓东一直以专

案工作还没告一段落为由推辞，在入院的前几个小时，他

还在给战友们布置任务。

1998年加入公安队伍，陈晓东从普通民警到刑警大

队副大队长，一直奋战在刑事侦查工作的第一线。自

2018 年开展扫黑除恶专项斗争以来，陈晓东一直担任专

案组具体案件指挥员，负责扫黑除恶专项斗争大案要案

的侦破工作。

在医院的病房里，陈晓东的女儿给他打电话说：“爸

爸，你工作太忙了，每天早晨我还没起床，你就已经上班

去了。晚上我都睡着了，你还没回来。我都好久没见到你

了，你要快点好起来呀，我好想你！”在接完女儿的电话

后，这个身经百战的男子汉流下了眼泪。
据《内蒙古日报》
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